



Raphaelsklinik

Eine Einrichtung der Alexianer
und der Clemensschwestern



AUSSTELLUNGEN 2019

Programm der Ausstellungen im Foyer der Raphaelsklinik,
Loerstraße 23, 48143 Münster

RAPHAELSKLINIK

AKADEMISCHES LEHRKRANKENHAUS DER
WESTFÄLISCHEN WILHELMS-UNIVERSITÄT

Loerstraße 23

48143 Münster

Tel.: 0251 50 07-0

Fax: 0251 50 07-22 64

info.raphaelsklinik@alexianer.de

Nähere Informationen finden Sie unter

www.raphaelsklinik.de



DIE CLEMENSCHWESTERN | ERBARMEN – DAS INNERSTE GEHEIMNIS GOTTES...

07. März bis 21. April 2019



Die „**Barmherzigen Schwestern**“ – im Volksmund auch „Clemenschwestern“ genannt – haben als Krankenpflegeorden vor 111 Jahren die Raphaelsklinik gegründet. Zusammen mit der Künstlerin

Mechthild Weiling-Bäcker und dem Fotografen **Tobias Klostermann** zeigen die Schwestern in dieser Ausstellung berührende, eindrucksvoll präsentierte Schwarzweiß-Fotografien von ihren Händen als Zeugen gelebter Barmherzigkeit – und bieten uns so einen exklusiven Zugang zu ihrer ureigenen Spiritualität.

www.clemensschwwestern.de

www.weiling-baecker.de

www.tobias-klostermann-fotografien.de

ANJA HELFEN | TODOS LOS CAMINOS

09. Mai bis 23. Juni 2019



Umwege, Abwege, Pilgerwege, Irrwege, Auswege, Fluchtwege, Schleichwege, Fußwege, Lebenswege verwegen, von wegen. Die aus dem Münsterland stammende Künstlerin Anja Helfen zeigt Acrylbilder in gestischer Malweise. Ihre Bilder sind energiegeladen – dynamisch und bewegen sich im Spannungsfeld von Abstraktion und Auseinandersetzung mit der Wirklichkeit.

de Künstlerin Anja Helfen zeigt Acrylbilder in gestischer Malweise. Ihre Bilder sind energiegeladen – dynamisch und bewegen sich im Spannungsfeld von Abstraktion und Auseinandersetzung mit der Wirklichkeit.

www.anja-helfen.de

CHRISTOPH BRANDL | IN LIMBO

04. Juli bis 07. September 2019



Die Serie IN LIMBO entstand während eines längeren Aufenthaltes in Kenia, südlich von Mombasa am Indischen Ozean. Sie beschäftigt sich

mit der beeindruckenden und überwältigenden Wirkung der dortigen Natur auf den Künstler.

Teile der Serie wurden zum ersten Mal in einer Kenianischen Galerie in Diani Beach gezeigt, danach bei der Kunstmesse „Art Nairobi“. Mit dieser Arbeit gewann der **Christoph Brandl** dort den Preis des Kenianischen Fotografen 2015.

www.brandlstories.de

#KLINIKIMHERZENDERSTADT

07. November bis 31. Dezember 2019



Wie sehen die Münsteranerinnen und Münsteraner die Raphaelsklinik, die seit 1908 ihre „Klinik im Herzen der Stadt“ ist? Münsters Fotografinnen und Fotografen

waren aufgerufen, Fotos der Raphaelsklinik, versehen mit dem Hashtag **#KlinikImHerzenDerStadt** bei Instagram zu posten. Die Fotos wurden dann in gedruckter Form und gerahmt im Klinikfoyer ausgestellt.

Nachtrag: Wegen der Pandemie wurde diese Ausstellung zum absoluten Rekordhalter, über zwei Jahre hingen die Bilder im Foyer der Raphaelsklinik.

Das erste Datum ist der Termin der festlichen Ausstellungseröffnung mit Gastredner und Musik, jeweils um **19 Uhr** im Foyer der Raphaelsklinik. Änderungen möglich, bitte beachten Sie die Ankündigungen in der Tagespresse bzw. auf www.raphaelsklinik.de